

Nur wir können eine saubere Umwelt schaffen

Von Lions-Int.-Präsident George Friedrichs

Vergiftete Luft, schmutzige Flüsse und Seen, mit Abfall übersäte Landschaften und abgebrannte Wälder sind nur einige der unwürdigen Lebensbedingungen, für die der Mensch verantwortlich zeichnet. Eine Behebung dieser Umwelttragödien kann nur erfolgen durch Maßnahmen der Regierung und der Industrie. Wir müssen als Individuen erkennen, daß diese Verschmutzung weiterhin die Erde verödet, sofern nicht jeder einzelne einen persönlichen ökologischen Feldzug führt. Wenn die Regierung und die Industrie notwendige Schritte sofort unternehmen müssen, um der Verschmutzung Einhalt zu gebieten, so werden die vereinten Anstrengungen jedes Einzelmenschen entscheidend zu einem erfolgreichen Kampf für eine saubere, gesunde Umgebung beitragen.

Wie können Sie als Lions und als Mitglieder unserer weltweiten Gesellschaft dazu mithelfen? Hier einige Beispiele: Alle, besonders Lions, die führende Stellungen im bürgerlichen Leben und in der Gemeinde bekleiden, sollten gesetzgeberische Maßnahmen unterstützen, die zur Austilgung der Verschmutzung beitragen und dazu verhelfen, daß Erholungsgebiete geschaffen werden. Wenn kein Gesetz in Aussicht steht, dann organisieren Sie einen Feldzug zugunsten solcher Gesetze. Lions müssen auch Beratungen in der Gemeinde anregen, wo Umweltprobleme diskutiert und praktikable Programme ausgearbeitet werden.

Viele Feriengebiete ähneln heute Abfallstätten, nachdem sich dort Touristen aufgehalten haben. Tonnenweise liegt Abfall herum; es ist kaum zu verstehen, warum die Menschen solche Erholungsstätten und Campingplätze ruinieren. Niemand, der um Umweltschutz bemüht ist, darf selbst Abfall herumliegen lassen. Wenn keine Abfalleimer zur Hand sind, dann

nehmen Sie den Abfall mit nach Hause und verfahren Sie mit ihm in der üblichen Weise.

Die Gedankenlosigkeit mancher Menschen bei der Verschmutzung der Landschaft ist niederdrückend. Dieselbe unverantwortliche Haltung hat zu großen Waldbränden geführt. Achten Sie darauf, daß Ihr Lagerfeuer ausgelöscht ist, bevor Sie weiterfahren. Und werfen Sie nie eine Zigarette oder ein brennendes Zündholz in Waldgebieten weg.

Hauseigentümer sollten nachprüfen, ob ihre Heizanlage gut funktioniert, denn eine fehlerhafte Heizvorrichtung trägt zur Luftverschmutzung bei. Wenn Sie ein Auto kaufen, verlangen Sie, daß neuzeitliche Schmutzkontrollanlagen eingebaut sind. Lassen Sie den Motor nicht unnötig laufen, und nehmen Sie Abfalleimer mit in den Wagen. Wenn man Verpackungsmaterial, Blechdosen und anderen Abfall an den Straßenrand wirft, so führt das zu einem häßlichen Durcheinander. Hausfrauen sollten nur Flaschen oder Behälter benutzen und keine Einwegflaschen.

Dies sind nur einige kleine Ratschläge, die jeder von uns befolgen kann. Wenn man diese Maßnahmen trifft, wäre schon ein Riesenschritt zu einer schmutzfreien Umwelt getan.

Ganz abgesehen davon, welche Gesetze zur Bekämpfung des Umweltschutzes geschaffen werden oder welche positive Maßnahmen die Industrie trifft, um eine größere Verantwortlichkeit für den Umweltschutz auf sich zu nehmen, es hängt sehr viel von der Sorgfalt oder Sorglosigkeit des einzelnen Bürgers ab, ob unsere Luft, unser Boden und unser Wasser frei von Abfall werden. Jede persönliche Anstrengung hilft in der Tat, denn ohne sie wird die Tendenz zur Umweltvergiftung nie gänzlich aufhören.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Natur und Land \(vormals Blätter für Naturkunde und Naturschutz\)](#)

Jahr/Year: 1973

Band/Volume: [1973_6](#)

Autor(en)/Author(s): Friedrichs George

Artikel/Article: [Nur wir können eine saubere Umwelt schaffen. 158](#)